

Zeitschrift:	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
Herausgeber:	Comité central de la Croix-Rouge
Band:	25 (1917)
Heft:	3
Rubrik:	Nouvelles de l'activité des sociétés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nouvelles de l'activité des sociétés

Société des samaritains des Rondez (Delémont). — Samedi 20 janvier a pris fin le cours de samaritains organisé par la société prénommée. Le cours avait débuté le 8 novembre de l'année écoulée sous la direction de M. le Dr Schoppig; il a eu ainsi une durée de deux mois et demi. Il comptait 26 participants des deux sexes. Tout ce monde a travaillé avec ardeur et intérêt pendant toute la période d'instruction. L'examen final a eu lieu samedi 20 janvier. M. le Dr Vallat, à Delémont, fonctionnait comme expert et représentant de la Croix-Rouge suisse, tandis que M. Walther, président de la société des samaritains de Choindez, représentait l'Union suisse des samaritains. La section française de Delémont avait délégué son aimable et très active présidente, M^{le} Parod, qui transmit le salut et les vœux de la société sœur.

Le résultat de l'examen a été en tout point satisfaisant; tous les participants du cours ont obtenu de bonnes notes, ainsi que le certificat de capacité.

Après la partie officielle, les participants du cours, ainsi que les membres actifs et passifs et leurs familles se réunirent dans la salle de l'Hôtel Victoria pour fêter dignement l'événement. Après les discours du président et du directeur du cours qui relevèrent toute l'importance et la beauté de la tâche des samaritains, on passa à la partie récréative: chants, musique, danse et saynètes alternèrent fort agréablement jusqu'à une heure avancée.

Les samaritains ne perdront pas de vue cependant le but élevé qu'ils se sont proposé et répondront tous au premier appel pour un travail sérieux et bionveillant. B.

Genève, société des samaritains. — En un élégant petit volume de 100 pages, la société des samaritains de Genève présente ses rapports annuels de 1914 et de 1915. Pendant ces années de guerre l'activité de la société — qui compte comme membres actifs environ 100 messieurs et 250 dames — a été considérable, car elle a puissamment contribué à soulager les misères des rapatriés lors de leur passage à Genève.

Sous l'aimable direction du Dr Késer, les ambulancières et les samaritains ont créé un poste de secours pour les rapatriés à la Rue de Berne, où près de 8000 personnes ont reçu des soins dévoués, tandis que le dispensaire continuait à rendre des services à la population indigente de la ville.

Les recettes du dernier exercice ont été de 13,150 fr., alors que les dépenses n'ont atteint que 12,900 fr., laissant ainsi un excédent de recettes de 250 fr.

La fortune de la société, qui a subi un rude assaut du fait d'un déficit de près de 6300 fr. en 1914, est encore d'environ 13,000 fr.

La plaquette se termine par des notes de M. le Dr Késer sur l'«Infirmerie des évacués». Nous comptons reproduire quelques-unes de ces pages si intéressantes et qui donnent une idée si exacte de toutes les misères qui ont passé par Genève lors de l'arrivée des convois d'internés et d'évacués.

Neuchâtel, samaritains. — La société des samaritains de Neuchâtel a tenu, samedi soir, 3 février, son assemblée générale annuelle. Une quarantaine de membres étaient présents. Les comptes de 1916, ainsi que le budget de l'année courante ont été adoptés; ce dernier prévoit un déficit de 150 à 200 fr., provenant du renchérissement des pansements et des médicaments. Le Comité élu pour 1917 est le suivant:

M. Fritz Blaser, président (ancien); M. Gustave Juvet, secrétaire-caissier (ancien); MM. Laurenz Oppel, Bernard Walther et Louis Berthoud (anciens); MM. Ed. Perrenoud et Et. Aeschlimann (nouveaux).

Il a été décidé la mise à exécution de plusieurs exercices pendant le printemps prochain; en outre, la «journée cantonale» aura lieu en juillet à St-Blaise.

L'admission de tout un groupe de membres ayant obtenu le diplôme de samaritains lors du dernier cours, fait augurer d'une nouvelle activité à l'utile société qu'est celle des samaritains.

Les interventions, quoique nombreuses durant l'exercice écoulé, l'ont été moins qu'en 1915.

Ce déchet provient probablement de ce que plusieurs samaritains ne font pas parvenir à temps au bureau les bulletins établis à cet effet.

Alliance suisse des gardes-malades, section de Neuchâtel. — Le Comité de la section de Neuchâtel s'est constitué comme suit pour l'exercice 1916-1917 :

D^r C. de Marval, président; D^r Edmond de Reynier, vice-président; sœur Maria Quinche, secrétaire; sœur Cécile Montandon, caissière; sœurs Mina Elsner, Anna Moosmann et Marg. Jaccard, assesseurs.

Dans sa réunion du 31 janvier 1917 ont été admises définitivement :

M^{les} Gnehm, Emma, garde-malade,
Baumann, Anita, »
Recordon, Marg., »
Matthey, Marthe, »

et comme candidates :

M^{le} Crelier, Marthe, 1891, de Bure, à Neuchâtel, garde-malade; M^{le} Meyer, Anna, 1893, de Boécourt, à Séprais, relevouse; M^{le} Ducommun, Marie-Alice, 1865, du Locle, à Neuchâtel, garde-malade.

Cours de moniteurs à La Chaux-de-Fonds.

— Le cours de moniteurs et monitrices prévu a pu avoir lieu, malgré la mobilisation, du 4 au 10 février. L'hospitalité montagnarde s'est manifestée une fois de plus, et la section des samaritains de La Chaux-de-Fonds a tout fait pour rendre agréable ce séjour d'une semaine à ses hôtes romands.

Le dernier jour fut consacré à l'examen, présidé par M. le lieutenant-colonel de Marval, qui, avec la bienveillance qu'on lui connaît, et assisté des deux médecins qui s'étaient partagé la tâche de former des moniteurs, MM. les D^rs Brehm et Descœudres, a interrogé les 20 participants pendant près de trois heures.

Dix-neuf d'entre eux ont obtenu le diplôme de moniteur, qui leur fut remis à l'issue du repas qui a suivi cet examen.

Dans sa critique, et après avoir remercié la section de La Chaux-de-Fonds, le Comité central, représenté par son président M. A. Rauber, les médecins du cours, l'adjudant-sous-officier Jaeger, toujours fidèle au poste et excellent instructeur, le D^r de Marval a relevé l'importance de ces cours et l'utilité des moniteurs au sein des sections. Il a fait ressortir l'utilité d'une préparation suffisante des élèves moniteurs avant des cours de ce genre, et la nécessité pour les nouveaux moniteurs et monitrices de persévéérer dans leur travail de manière à devenir réellement de bons maîtres dans les sections.

Il a terminé son discours par un appel vibrant au patriotisme de tous, et a souhaité à chacun un bon retour dans ses foyers et une activité utile et bienfaisante.

Les personnes dont les noms suivent, ont obtenu le diplôme :

	Section
M ^{les} Ida Rochat	Yverdon
Pauline Staempfli . .	Corgémont
Eva Châtelain	Le Locle
Berthe Perret	»
Berthe Gacon	Neuchâtel
Eva Falconnier . .	Nyon
Berthe Buchmann . .	Grandson
Cécile Roulet	Colombier
Marguerite Lecoultrre	Bex
Berthe Bettex	La Tour-de-Peilz
Fanny Morel	Val-de-Ruz
Rose Bulard	La Chaux-de-Fonds
M ^{mes} L. Jeanneret-Heiniger	»
Anna Bourgoin	Landeron
MM. Maurice Courvoisier .	Colombier
Charles Pointet	S ^t -Aubin-Béroche
Paul Brand	Tavannes
Adrien Bolle	Cernier
Jules Jaccard	Sainte-Croix